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TUVB Section Escrime 
‘Les Cadets de l’Essonne ‘Verrières Le Buisson 

Ecole d’escrime depuis 1973 
http://sites.google.com/site/cdeescrime/accueil 

 
 

Compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire du 

mardi 27 Juin 2023 
Année sportive 2022-2023 

 
Raison sociale : TUVB Escrime  Place Charles de Gaulle 91370 Verrières le buisson 

 
L’an deux mille vingt-trois le mardi 27 Juin à dix-neuf heures, les membres de l’Association TUVB 

Cadets de l’Essonne section Escrime se sont réunis au gymnase Jean MERMOZ à Verrières le Buisson sur 

convocation du bureau adressée par courrier électronique le 14 Juin 2023. 

L’assemblée générale est présidée par Marc CHEVREAU en sa qualité de président, assisté de Mme Nelly 

DARRORT trésorière et Claude JEANNEY secrétaire. 

 

L’ordre du jour de la présente n’a pas été modifié : 

Rapport Moral  

Rapport Financier par la Trésorière 

Bilans Sportifs par les Maitres d’Armes. 

Constitution et élection d’un nouveau bureau  

Parole aux membres et parents des adhérents mineurs. 

 

Le Président ouvre la séance par un mot de bienvenue, et souhaite rappeler quelques petits points : 

 
Titre II-1 du RI du TUVB 
Les Sections ne disposent pas de la personnalité ́morale et n’ont aucune indépendance juridique.  
Mais les adhérents de la section se réunissent au moins une fois par an. 
Le représentant légal (père, mère ou tuteur) d’un membre de moins de 16 ans peut le représenter à l’AG. 
 
Titre II-2 

Par délégation du Président du TUVB, les Sections sont autonomes dans la définition et l’organisation de leurs activités 

sportives :  

 

Présences : 
Les 3 Maitres d’armes sont présents, une grande majorité des adultes-adhérents sont présents, 1 présence d’une 

maman d’enfant-adhérent, 2 retours d’excuses par courriel de mamans d’enfant-adhérent. 

Donc un grand regret en ce qui concerne l’intérêt que portent les parents sur la vie et les difficultés de la section. 

 

Rapport Moral d’activité de la section. 

 

Le Président, Marc CHEVREAU, reprends l’historique de la section et des Cadets de l’Essonne, et précise que la 

section dépend du TUVB et des directives de cette association.  

Pour la bonne marche et le bon développement de notre activité, il serait bon de réactiver « l’Association des 

Cadets de l’Essonne », sans mettre tout dans un fourre-tout appelé TUVB, mais pour le moment on poursuit avec. 

Le Président, poursuit en précisant les difficultés relationnelles entre Mairie (employeur de Christophe OMNES) 

et les activités hors mairie de Christophe, Maitre d’Armes de la section escrime et référant de l’activité auprès 

de la FFE, ces difficultés conduisent à une interdiction d’exercer la seconde activité, pour la rentrée prochaine. 

Nous constatons un soutien très modéré du TUVB et de la Mairie. 

 

Après ces années difficiles, l’année 2022-2023 a cependant été correcte, avec une cinquantaine d’adhérents, ce 

qui est un peu faible pour équilibrer les comptes ; il serait bon de monter vers un effectif de 70-75. 

 

http://sites.google.com/site/cdeescrime/accueil


 2 

Une très bonne équipe d’adultes pour le mardi, qui cependant peut être encore confortée. Très bonne ambiance 

malgré les difficultés d’assiduité causées par les obligations professionnelles de chacun. 

De bonnes équipes de jeunes enfants, les mercredi et samedi, et un petit mixage ados-adultes pour le jeudi soir. 

Le grand regret, est de ne plus avoir assez d’adolescents pour cette tranche d’âge. 

 

Deux de nos adhérents sont désormais aussi licenciés dans d’autres clubs afin de pouvoir progresser ; 

Clémentine Vice-championne de France par équipe dans sa catégorie M15 « fête des jeunes » et 3eme en 

individuel dans la catégorie M17 au championnat de France Cadets, et Nathan dans la catégorie M20 qui n’accède 

pas au dernier carré mais qui a participé à plusieurs compétitions nationales et aux Championnats de France à 

Toulouse. 

Ces très bons résultats sont dus principalement au travail depuis de nombreuses années avec nos Maitre d’Armes 

Christophe et Philippe OMNES. 

 

Mais notre grande question reste : comment faire pour recruter de nouveaux adhérents et surtout comment les 

conserver. 

 

2016, 97 adhérents, 2017 à 72, 2019 à 61, 2020 à 54, 2021 à 44 et 2022 à 53.,2023 à XX. 

 

Même si une petite remontée s’est fait sentir cette année, le nombre d’adhérents pour cette activité reste trop 

faible pour le nombre de créneaux proposés (7) aux enfants et adultes. 

La cotisation annuelle est prévue pour 2 créneaux par adhérent mais nous constatons que beaucoup ne viennent 

que sur un seul. 

Pour la rentrée 2023, nous conserverons les 7 créneaux de 2022 

 

-Installations sportives : 

Une salle d’armes (Gymnase Jean Mermoz) très agréable et éclairée par ses grandes baies vitrées, avec ses 

douze pistes bien équipées électriquement, mais avec un regret, son manque d’aération par grosses chaleurs, sans 

parler des très grosses chaleurs. 

Cette salle, dédiée à plusieurs activités différentes dans la semaine, est aussi une salle communale pouvant 

potentiellement être utilisée par la mairie, et recevant des activités non sportives certains WE. 

 

-Pass’Sports 

Le Pass’Sport, action proposée par le Ministère des Sports, permettait aux familles bénéficiant de l’Allocation 

Scolaire (ARS) ou Allocation Education Enfant Handicapé (AEEH) une déduction de 50€ a la cotisation, (montant 

récupéré ensuite par la section auprès du Ministère.) 

Cette action est reconduite pour l’année 2023-2024. 

 

-Matériels : 

La section loue certains matériels (tenues), en prête d’autres (fleurets, épées) et mets à disposition les 

enrouleurs électriques, les petits matériels d’entrainement etc…. 

Il est important que ces matériels soient entretenus, d’une part par le club mais aussi individuellement, ces 

matériels ayant un cout non négligeable. 

 

En conclusion, nous avons une section qui tourne, mais qui tourne avec trop peu d’effectifs, qui demande à être 

sérieusement consolidée par un bureau plus conséquent afin d’avoir plus d’échanges et de partage des taches, et 

surtout pour y construire une vraie dynamique. 

 

Rapport Financier de la section 

 

La trésorière présente un tableau récapitulatif de la saison et en explique son contenu. 
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Colonne des charges 22-23 :  

-Renouvellement de petits matériels 

-Pas de manifestation organisée cette année 

-Un état des couts des licences versées à la Fédération 

- Montant des rémunérations des maitre d’armes 

Colonne des recettes 22-23 : 

-Sans manifestation organisée, pas de recette associée 

-Montant des cotisations  

-Subvention municipale allouée à la section 

-Aides apportées dans le cadre de Pass’Sports 

 

Conclusions : 

Le constat global est que nous avons de nouveau un budget déficitaire. 

Il faudrait au moins que les recettes cotisations équilibrent le montant des salaires des professeurs d’où le 

besoin d’augmenter nos effectifs. 

Il nous faut organiser une ou plusieurs petites manifestations (dont les stages pendant les congés scolaires) pour 

avoir une petite entrée financière. 

Avoir la possibilité de racheter quelques tenues (cuirasses électriques et fleurets) pour renouveler le parc de 

matériels vieillissant ou obsolète. 

 

Bilans Sportifs par les Maitres d’Armes 

 

Deux de nos adhérents sont désormais aussi licenciés dans d’autres clubs afin de pouvoir progresser ; 

Clémentine Vice-championne de France par équipe dans sa catégorie M15 « fête des jeunes » et 3eme en 

individuel dans la catégorie M17 au championnat de France Cadets, et Nathan dans la catégorie M20 qui n’accède 

pas au dernier carré mais qui a participé à plusieurs compétitions nationales et aux Championnats de France à 

Toulouse. 

Ces très bons résultats sont dus principalement au travail depuis de nombreuses années avec nos Maitre d’Armes 

Christophe et Philippe OMNES. 

 

Philippe OMNES fait savoir qu’il était très content de son groupe « adultes » qu’il souhaite renforcer si possible. 

Christophe OMNES fait un bilan très positif du travail fait avec les jeunes et rappelle qu’il est important d’être 

attentif et persévérant tout au long de l’année. 

Avec Etienne et les clubs voisins, 3 soirées de petites rencontres compétitives ont réuni 60 à 70 jeunes qui pour 

la première fois découvraient la « compétition ». Grande réussite et très bonne organisation, à renouveler. Merci 

Christophe, Merci Etienne. 
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Renouvellement du bureau et Élections 
 

3 membres se partagent ces  

-Un responsable qui est le contact permanent avec le TUVB et le dirigeant de la vie de section. 

-Un(e) trésorièr(e) qui assure le suivi des comptes de la section, recettes et dépenses, assure le paiement des 

licences auprès de la FFE, participe au budget prévisionnel de la section avec le TUVB et qui rend compte à la 

trésorerie générale du TUVB. 

-Un secrétaire qui assure les inscriptions à la section, réclame les certificats médicaux et autres documents afin 

de saisir les licences auprès de la Fédération, la communication avec les adhérents, répond aux multiples 

demandes des parents. 

 

Ce travail « bénévole » doit être partagé, en fonction des obligations professionnelles de chacun 

Aussi il serait agréable de déléguer et de répartir ces travaux, ce qui conduit de nouveau à faire appel au 

bénévolat auprès des parents. 

 

Aujourd’hui c’est notre Trésorière Nelly DARRORT, qui souhaite pour des raisons familiales le remplacement a 

son poste. Depuis déjà de nombreuses années, elle occupait ce poste avec bienveillance et c’est avec une grosse 

boule à la gorge qu’elle souhaite passer la main. 

 

Le président et les membres présents souhaitent la remercier pour tout le travail fait et avec un très gros 

bouquet de fleurs et d’énormes bravos nous remercions Nelly pour son dévouement et bonne continuation. 

 

Une candidature spontanée pour ce remplacement du poste de Trésorier de section avec Matthieu DE VILMORIN 

est accueillie avec bonheur et est ensuite soumise à l’assemblée, qui vote pour a l’unanimité. Merci Mathieu. 

 

Questions diverses : 

 
 Les questions tournent principalement autour de la communication et de la publicité à faire sur l’activité. 

 

Un point important à travailler, est de mettre à jour le lien du site TUVB-escrime qui est très recherché par les 

parents mais dont les informations sont obsolètes, ce site ayant été créé par un adhérent, disparu ou du moins 

inconnu, et qui cependant reste titulaire et propriétaire. 

 

Clémentine s’est penchée sur ce sujet en créant de toutes pièces un site et qu’elle soumettra très bientôt 

A l’ensemble du club 

 

Les retours des tenues se feront lors de la rentrée en septembre. 

 

La séance est levée à 20h15. 

De tout ce qui précède, il a été dressé un procès-verbal et un compte-rendu de l’assemblée générale. : 

 

 

Le Président 

Marc CHEVREAU 

 


